

Fecha: 10-02-2026
Medio: La Discusión
Supl. : La Discusión
Tipo: Cartas
Título: **Cartas: Analfabetismo digital en el Poder Judicial chileno** Señor Director: **El desconocimiento tecnológico de algunos jueces genera decisió-**

Pág. : 3
Cm2: 186,3
VPE: \$ 185.569

Tiraje: 3.500
Lectoría: Sin Datos
Favorabilidad: No Definida

Investigación

Señor Director:

A pasado un año a la fecha del voraz incendio que afectó al sector Santa Giselle, de la Comuna de Coihueco y como residente del sector desconozco las investigaciones que la Fiscalía Regional ha realizado, y así establecer las responsabilidades de los causantes de este voraz incendio, que dejó a varias familias sin sus hogares y a otros con bodegas, cercos, vegetación y flora y fauna destruida y un estado permanente de vigilancia ante cualquier evento, que ocurra en las cercanías de nuestros hogares.

Manuel Valdés Leupin.

La sensación de seguridad en Ñuble

Señor Director:

En reciente entrevista en LD, el nuevo designado Delegado Regional, Diego Sepúlveda, nunca menciona ni tiene presente, que la base de la construcción de una verdadera seguridad, es la que se construye en la profundidad tanto de los territorios, como en los barrios, mediante el trabajo conjunto entre las policías, con integración del Gobierno Regional, y fundamentalmente con las municipalidades, con gran participación de las vecinas y vecinos organizados, en juntas de vecinos y comités de seguridad vecinal y comunal, donde el Estado garantiza el orden y la protección, y la comunidad participa activamente en la prevención, el cuidado mutuo y la convivencia barrial, siempre dentro del marco de la ley y el respeto a los derechos humanos.

Oscar Carpenter V.

Analfabetismo digital en el Poder Judicial chileno

Señor Director:

El desconocimiento tecnológico de algunos jueces genera decisió-

nes judiciales desproporcionadas en casos de ciberseguridad.

En Chile, la revolución tecnológica ha transformado radicalmente la manera en que operan empresas, instituciones y personas. Sin embargo, el sistema judicial aún enfrenta enormes desafíos para adaptarse a este nuevo escenario. Los delitos informáticos -como accesos no autorizados, sabotajes de sistemas y fraudes digitales- requieren criterios técnicos específicos que, en muchos casos, los jueces aún no poseen.

El problema principal radica en la falta de alfabetización digital en la judicatura. Muchos jueces carecen de la formación necesaria para diferenciar entre un delito informático grave y una acción tecnológica legítima, generando decisiones judiciales ambiguas o desproporcionadas. Esta falta de criterio técnico no solo pone en riesgo la justicia, sino que también afecta directamente a los ciudadanos y a los profesionales del área tecnológica que operan dentro de la legalidad.

Pablo Jara

Buenas intenciones y malas políticas

Señor Director:

La falta de financiamiento claro para la ley de sala cuna, las dificultades estructurales en el aporte a Bomberos y la decisión de no otorgar urgencia legislativa a estas iniciativas reflejan un problema recurrente en el diseño de la política pública: la tendencia a privilegiar el anuncio por sobre la planificación. En un escenario de estrechez fiscal y desaceleración económica, esta desconexión adquiere mayor relevancia y expone debilidades en la gestión del ciclo completo de las políticas.

Desde una perspectiva técnica, las políticas públicas requieren coherencia entre objetivos, instrumentos y recursos. Avanzar en compromisos sin respaldo presupuestario permanente ni evaluaciones de sostenibilidad